

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الخميس 1 ذي الحجة 1325

SUSCRIPCION

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
 España, Tánger y Tetuán,
 trimestre 5'00
 Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCION

Extranjero, semestre 18 fr.
 Marruecos, semestre 16 Ptas
 Anuncios, precios convencionales

La mehalla cherifiana

En beneficio de todos

Creen muchos fronterizos, y así lo manifiestan, que la venida de la mehalla tiene por exclusivo objeto utilizarla contra ellos en una expedición que dicen preparamos para apoderarnos de Guelaya.

Esto es sencillamente absurdo. De haber querido prestar auxilio á las tropas cherifianas, ó de tener el proyecto de operar con su cooperación—bien pequeña por cierto—medios nos sobraban sin moverla de Mar Chica. Quienes imbuyen á los moros especies tan absurdas, solo persiguen que se turben las buenas relaciones existentes entre la plaza y el campo.

Los rifeños deben rechazar cuanto suponga procedimientos desleales por parte de España, pues muchas pruebas les ha dado y les dá á todas horas de su nobleza y generosidad. Nuestra nación pudo oponerse á la repatriación, y no lo hizo, para que cesen las luchas civiles á las puertas de Melilla, que periódicamente paralizan el tráfico; para que las tribus recobren la tranquilidad que les falta, y puedan dedicarse sin recelos á las labores agrícolas.

Nuestros compatriotas, de cualquier clase y condición que sean, en sus conversaciones con los moros, tienen el deber de desmentir rotundamente esos rumores, haciéndoles comprender que la mehalla será repatriada, bien por el Majzen, bien por el Gobierno español.

Hoy más que nunca conviene el mayor tacto y discreción en el trato con los indígenas fronterizos. Espíritus poco cultivados, conceden importancia á lo que se les dice, y dan rienda suelta á su fantasía, sin reparar en si fué en serio ó en broma.

Los españoles tenemos aquí la misión de conquistar las simpatías del marroquí, y cada cual puede hacerlo dentro de su esfera, desvaneciendo estallos de opinión formados por las predicaciones de fanáticos indígenas, contra los que conviene adoptar represalias.

De todo punto necesario para el afianzamiento de las relaciones entre la plaza y el campo y para evitar polémicas entre leales y rebeldes, que sin pérdida de tiempo sea trasladada á Tánger la mehalla cherifiana. El Majzen no puede efectuarlo; carece de barcos y de dinero para fletarlos; esto es bien sabido. Abreviemos las negociaciones que al efecto se siguen y hagámoslo nosotros, por cuenta de aquel.

Así debe procederse en beneficio de todos.

Sección árabe

ما تهجس به بعض الافرام من جيراننا
 بطن كثير من الناس الذين لا يدرون
 حقايب الامور ان الدولة السنيوية جعلت

دخول المحلة الشريفة لميلية سببا لتيل

مفصودها من السياسين وانها ليات رات صعب

اصحابها المحلة المذكورة وعزم عن

ادراك الامور ادلائها لايالية لتعاكها

حتى تبرأ من اللغام التي اصابتها وعند

ذلك تقدمها بين يديها وتحررها على

دال اصحاب مولاي محمد وخلصها العساكر

السنيوية تمدها وتعينوها ولاكن نحن

نخطب من هو من اولي الالباب الكاملة

بنقول له نامل ما اذا تفرقه به هذه الارباس

هل هو مرادف لتسيحة فكرت ام لا ونحن

من جهتها نقول ان مقالة هولا الكهال

تشر بان ساينا ترتعد فوا يصها حرقا من

جوارها وانها على طريق الغدر لجوارها

حتى صارت هذه الدولة بكلها جعلت

صوابا مع احد الجانبين التي هد معذبة

بينهما ظن الجانب الاخر انها جعلت للجل

التوصل باليصد والصدور ولولا ما اصابهم

من كثرة الكهال والظن ذلت لوجدر ان

هذه الدولة الكينية لاجل ما بينها وبين

المسليين من اصالة الابا والجداد واتحادها

معهم يجذبها الى اللسان الذن الذي

يصدر منها وان طيبة غريزية وان المحلة

الشريفة ستركب لطانجة عما قريب وبعده

سيكون خير وقتا لكلا الجانبين

صعب السير

اسكتة العانسانوة مع الاصنيوية 14 65

لاصنيوية كنية 38 00

El texto árabe

Se desmiente el falso rumor que circula entre los indígenas acerca de la mehalla cherifiana.

Los Uled-Settut

Una tribu de retóricos

Hace pocos días dabamos la noticia de haber llegado á Zeluan (la alcazaba del consuelo) emisarios de la tribu de Uled-Settut para ofrecer al Pretendiente su testimonio de adhesión.

Hoy vamos á dar á los lectores de EL TELEGRAMA, algunos datos de ese pueblo que tiene su morada al S. O. de la llamada de Trifás.

Los Uled-Settut son nomadas. Su ca-

sa es la tienda, su riqueza el ganado, su recurso los pastos.

El territorio en que viven limita por el N. con Quebdana, al Sur con Beni-Ukil, al E. con Beni-Snassen y al Oeste con Beni-Buyagi.

Sus fracciones son tres: Uled-Zair, Garete y El-Abjasa. En total unos 50 aduaras.

Los indígenas de Uled-Settut son árabes y hablan la lengua de Mahomet con pureza admirable. En ese sentido son los castellanos de Marruecos. Ningún otro marroquí como ellos para pronunciar con limpieza y construir con gramática.

Ponen los Uled-Settut tal esmero en mantener su habla maravillosa que cuando alguno de ellos equivoca una palabra ó la pronuncia mal, puede ya contar con que su error le servirá de apodo en adelante.

La tribu de que hablamos rinde culto á su independencia. Sin embargo hasta que la guerra civil empezó en esta región, los Uled-Settut recibían los enviados del Majzen y les daban su hospitalidad.

En esta tribu, como compuesta de tiendas no hay Mezquita ni escuela; pero las familias acomodadas tienen maestros para sus hijos, si bien la enseñanza se reduce al Koran.

En invierno y en la primavera, más de quinientas tiendas extranjeras son plantadas en el territorio de la tribu, mientras duran los pastos y los Uled-Settut fraternizan con los llegados.

Las tribus errantes saben reconocerse y se alian en las vastas extensiones del Garete y del Angad. Los árabes se unen á los azules y los bereberes á los bereberes. Alguna vez se encuentran y la pólvora habla para determinar á quien pertenece un arroyo ó un prado.

El nombre de Uled-Settut (hijos de la hechicera) se debe á la siguiente leyenda. En la época en que el país estaba inhabitado, las tribus de las cercanías vieron un día á una hechicera seguida de tres niños, los cuales se alimentaban de la carne humana que aquella les proporcionaba devorando á las gentes.

La hechicera desapareció; pero quedaron sus hijos en el territorio: los Uled-Settut.

Interpelación de Villanueva

Escuelas indígenas

El orador prodiga sus elogios á la Escuela Indígena establecida en Melilla y á este propósito dice:

«Cuarenta alumnos, muchachos moros, que antes pululaban por los aduaras, aprenden el árabe y el español, ofreciendo tales muestras de adelanto que, Sres. Diputados, yo no he podido menos de recordar, en los momentos en que contemplaba eso, con cuánta injusticia se supone que los que viven al otro lado del Estrecho, son negados de inteligencia, raza inferior ó poco á propósito para asimilarse á nuestra civilización. Lo hacen de una manera tan admirable, por el contrario, que en cuantas escuelas he visitado yo en la Península no he encontrado nada superior. Ha habido la fortuna de escoger algunos profesores auxiliares moros, hijos de personas distinguidas de algunas kábilas que están prestando grandísimos y meritorios servicios á la Nación española.»

Pido que se establezca otra en Tetuan, cosa fácil, pues allí existe un gran espíritu de tolerancia.

La propiedad en Ceuta y Melilla

En Ceuta y en Melilla, como tuvo el honor de decir cuando intervino en la interpolación que expuso el Sr. Nougués, tratando de esto con el señor Presidente del Consejo de Ministros, todo el campo es propiedad del Estado, con la sola excepción de algunas propiedades cuyo origen se remonta á tiempos muy antiguos.

Las demás son concesiones por títulos diversos, y la inmensa mayor parte está todavía bajo el dominio directo é inmediato del Estado. La población va ensanchándose, las necesidades están creciendo, se abren horizontes antes completamente desconocidos, y en los cuales muchos no creían. Hasta las obras de puertos, como saben los Sres. Diputados, dan lugar á que se ganen extensas porciones de torrones al mar, las cuales son para la edificación y la urbanización las preferidas.

Pues bien, existe una verdadera anarquía respecto de este punto por no resolverse los gobiernos á hacer lo que ya algunas veces he dicho, lo que seguramente le habrá sido propuesto, y lo que, en último término, es imposible que no se le ocurra: trazar un plan de urbanización, ver lo que corresponde al Estado sin que pueda enagenarlo y lo que, por no ser indispensable para las necesidades de la defensa, se pueda entregar al comercio de los hombres. Yo tengo la evidencia de que haciendo esto, sin desperdiciar un solar, ni una parcela de terreno, el Estado encontrará allí recursos para realizar todas las obras que necesite, y para ayudar á otras muchas en beneficio de las localidades y de la vida civil, y, por último para hacer que Melilla y Ceuta, que son poblaciones que están hoy empezando, naciendo, sean como Oran, y Argelia, orgullo de la Nación que lo crean, en vez de un desorden y un conjunto anárquico de casas, donde sea imposible toda policía urbana, toda higiene, todo orden y toda estética.

Lo propio digo, aun cuando en más modesta esfera, respecto á los prosidios Menores: allí han quedado espacios libres, allí hay posibilidad de ensancharlos y de utilizar, singularmente en Alhecemas y Chafarinas, algunas de las islas pequeñas, pero que todavía están completamente abandonadas. No completamente: debo rectificar, por que si lo estuvieran, correríamos el riesgo de que alguien las ocupasen: están ocupadas *pro forma*, simplemente para evitar este peligro; pero no hay en ellas nada que refleje vida militar, ni civil ni de ninguna otra clase.

Otros puntos

El Sr. Villanueva trata después del comercio por las plazas menores y censura que no puedan hacerlo libremente sosteniendo que obligarlas á efectuarlo sirviéndoles de intermediarias otras plazas de Africa, equivale á negarles en absoluto todo comercio.

Termina ocupándose del último contrabando sorprendido á bordo del «Sevilla» al que se dió proporciones que no tuvo y pide se recomiende al Gobernador de Málaga algún cuidado en el trato á los moros que allí desembarcan para dedicarse á operaciones de comercio ó á lo que estimen oportuno.

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

Carnet de Modas

(De nuestro servicio especial)



No siempre hemos de comenzar nuestras crónicas hablando de vestidos propiamente dichos, y sin perjuicio de ocuparnos á seguida de ellos principiamos hoy por hablar de «detalles».

Esto, así dicho, acaso no se comprenda bien, pero todas mis discretísimas lectoras me entenderán perfectamente, si les digo que me refiero á uno de esos mil detalles que completando la «toilette», revelan el arte, la distinción y la delicadeza de una mujer elegante, que se conoce bien pronto en el modo de llevar una banda, una estola ó un boa, manejar un manguito ó unos guantes y escoger peinados adecuados á su clase y belleza.

En estos, hoy más que nunca los cambios son en forma de bucles ó ondulados, pero su movimiento cambia y se modifica notablemente en cada mujer.

Después de los grandes peinados ahora se ven los más sencillos, y poco voluminosos sobre la frente, que van á colocarse por detrás en el rodete llamado «á la inglesa», y los bucles sustituyen al rizado que tantos disgustos ha ocasionado debido al hierro caliente, tan molesto como devastador.

En peinados adornados, la corona «Princesa haitiana», hecha con lazos de cintas de dos tonos, es muy apreciada por todas las señoritas, pero el más nuevo de todos estos adornos es, sin duda, el marabout blanco, cuyas extremidades se salpican con oro ó plata, atravesado sobre la cabeza hacia adelante, con una altura digna del segundo Imperio que armoniza admirablemente con el peinado actual.

Dicho esto pasamos á ocuparnos de vestidos para café y paseo, fijándonos en dos preciosos modelos.

Uno de ellos lleva las mangas y lo alto del cuerpo abierto en cuadro sobre un camisón de tul ó de encaje ó puntilla, siendo el resto del cuerpo y la falda de paño. El delantero forma un pliegue, resultando el conjunto de forma Princesa, montado montado sobre un ferro ajustado. Por lo alto en el talle, «cuellos» de presión y en los intervalos botones Koh-I-Nor. Por último,

los dos lados de la blusa forman pliegue hasta el pecho, siendo las mangas de una sola pieza.

En el otro modelo la falda es de talla natural y la cintura, cortada en bias, cierra por detrás al mismo tiempo que la falda. La blusa tiene mangas de forma japonesa de una sola costura bajo cada brazo, sin ninguna en la espalda. Si se hacen estos cuerpos montados sobre grano grueso, no necesitan ballenas para que se mantengan en la posición debida de dureza, y para el cuello, lo

mejor son los «Tryunes», aceros muy flexibles que sin molestarlos mantendrán en su debido sitio á aquel, sin dificultar en lo más mínimo los movimientos de nuestra garganta.

Esto me daría ocasión á hablar de otro detalle de á los que me referí en un principio, pero como esto me llevaría muy lejos, damos por hoy por concluidas nuestras notas.

Otilia

Paris Enero de 1908.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Regicidio en Portugal

Declaraciones.—La Monarquía.—Lucha armada

Se han recibido telegramas de Portugal participando, que Machado ha hecho declaraciones al corresponsal de «O Século».

Empezó por decir que su política se ha encaminado siempre á pedir á la monarquía portuguesa las libertades que habian sido suprimidas al reformar la constitución del Estado.

Al ser negadas esas libertades, añadió, se arrojó á los republicanos á la lucha armada, pues no otro resultado podia dar la política dictatorial. Terminó diciendo que esa política engendró en los republicanos la resolución de suprimir la monarquía.

No es cierto.—Un detenido

Otros despachos de Badajoz dicen, que no tiene el menor fundamento la noticia de que se había envenenado Chagas.

De Zaragoza telegrafían diciendo, que ha sido detenido por la policía un súbdito portugués.

Creese que esta detención está relacionada con la tragedia de Lisboa. El detenido que se llama Laureano Figueira, ha pasado á la carcel.

Desaparecido.—Espulsión

Han desaparecido de Madrid varios conocidos portugueses.

Supónese que el Gobierno de Lisboa ha gestionado del español la expulsión de dichos portugueses.

Indulto.—Libertad

En despachos que acaban de recibirse de Lisboa se dice, que el Rey Don Manuel tiene el propósito de conceder un amplio indulto á los marineros que se sublevaron en los cruceros «Vasco de Gama» y «Rey Carlos».

También se asegura que van á ser

puestos en libertad todos los que hoy están detenidos por motivos políticos.

NOTICIAS VARIAS

Madrid

Una desgracia

Soldados asfixiados.—Auxilios

En el cuerpo de guardia de la Ronda Pública ha ocurrido esta madrugada un accidente que ha podido costar la vida á varios soldados.

En vista del frio que sentia la tropa cometió la imprudencia de introducir un brasero en el dormitorio.

Al poco tiempo los soldados y el cabo empezaron á presentar síntomas de intoxicación por el óxido del carbono.

Los cuatro se encuentran en grave estado, habiendo sido conducidos al Hospital Militar.

El indulto de Nakens

Los republicanos.—Audiencia regia.

En los círculos políticos circula con insistencia el rumor de que los elementos republicanos tienen el propósito de solicitar una audiencia del Rey para pedirle el indulto de Nakens y demás compañeros, condenados en la causa del atentado de la Calle Mayor.

El Buque de Connaught

Llegada á Madrid

Ha llegado á Madrid el Duque de Connaught siendo recibido por la Real familia, los Ministros y las autoridades.

En Sevilla le despidieron D. Alfonso y su augusta esposa.

Contra las capeas

Real Orden

En el ministerio de la Gobernación se ha manifestado á los periodistas que mañana se publicará en la «Ga-

ceta» una Real orden prohibiendo las capeas.

La Real orden lleva un preámbulo en el que se dice que no pueden continuar celebrándose esas fiestas bárbaras que tantas víctimas cuestan.

DE GUERRA

Ascensos

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes propuestas de ascensos:

En el arma de Infantería son promovidos al empleo inmediato el Teniente Coronel Sr. Barutell Candioga y siete más; Comandante Sr. Malley Castillo y doce más; Capitán Sr. Pizarra Molina y diez y nueve más, y Teniente Sr. Pous Ferrer y veintinueve más.

En el cuerpo de Administración Militar ascienden al empleo inmediato el Comisario de Guerra de primera clase Sr. Vera Fajardo y otro; Comisario de Guerra de segunda Don Mariano Laina y tres más; Oficial primero Don Mariano Benar y tres más; oficial segundo Sr. Gonzalez Albareco y tres más.

Las Cortes

Congreso

En la Cámara popular el Sr. Azórate ha explanado su anunciada interpelación sobre el cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Propuso el orador que se permita á las casas de comidas estar abiertas dos horas por la mañana y otras dos por la noche.

Después siguió discutiéndose, sin que ocurriera nada interesante, el proyecto de ley reformando la Administración local.

Extranjero

Incendio en un buque

En Alifox se ha recibido la noticia de que el vapor inglés «Loinonflier» de la compañía Cunard se incendió en alta mar.

El vapor «Cynisic» le prestó auxilio salvando á la mayor parte de la tripulación.

Un bote que transportaba á quinoc de los naufragos, zozobó, ahogándose todos.

¡Albricias!

El progreso vá penetrando en Melilla á pasos de gigante. La industria y el comercio, cuyo desarrollo y prosperidad aquilata la importancia de los

ner de ellas. ¿Dónde está ese dinero?

—Pero desventurado, replicó Miletá; ni á mi me ha pasado nunca por la mente el pedirle dinero al señor Coumbes, ni á él el dármelo. Yo cuidaba del hogar, y él me vestía y alimentaba, como alimentaba y vestía á Mario, de quien, además, ha corrido con los gastos de su educación.

—Ya, de modo que entre tú y el señor Coumbes debe practicarse una liquidación de cuentas. Está bien; concédeme á su cuarto; yo me encargo de liquidarlas, y una vez listas le libraré recibo para que nadie pueda hacerle reclamación alguna después de mí.

—¿Qué estás diciendo, infeliz?

—Digo que me conduzcas en derochura al cuarto del viejo roñoso, y esto sin chistar, y que una vez en el cuarto, me digas donde tienescandido nuestro dinero el ladrón.

—¡Nuestro dinero!

—¡Y pues! Ya que no tenias soldado, y cuidabas de sus intereses y hacias fructificar su capital, la mitad de las

A. DUMAS (PADRE)

EL HIJO DEL ASESINO

marido de Provenza, exclamó el bandido dirigiéndose á Miletá. No solo te condazco al campo, mas también comprometo mis negocios y pierdo una hora de camino para recrearte con un paseo por mar. Y ahora, añadió al desmontarse, ya comprendes que tanta galantería merece una recompensa.

—Padre, dijo Miletá con tal que al fin de cuanto me pidas se me entregue la libertad de nuestro pobre hijo, haré cuanto te plazca.

—¡Felicitaciones, así me gusta.

Padre Manás asió del brazo á su mujer y se dirigió á la cabañita, cuya puerta, una negra tchayá que las timbales que la rodeaban, resaltaba en medio de la oscuridad.

Una vez á la puerta de la cabañita. Miletá, como si únicamente en aquel instante se le refrescaba la memoria, se registró con viveza los bolsillos y profirió una exclamación.

—¿Qué ocurre? preguntó el bandido.

—Que he perdido las llaves de la casa.

—Por fortuna las he encontrado yo, dijo Manás sacudiendo el pequeño majo que él había reunido por medio de un cordel.

Y con habilidad que demostraba su experiencia en tales asuntos, Manás tomó sin vacilar la de la puerta del huerto; puerta que al abrirse rechinó un tanto, gracias á lo parco que en emplear su aceite de olivas en untar los goznes de sus puertas era el dueño de la cabañita.

—Ahora dejame entrar sola, dijo Miletá poniendo la mano en el brazo de su marido.

—¿Cómo sola!

—Sí, y te traeré lo que te he prometido.

—¡A! maldita, ¿con esas me sales ahora? lo que tú me traerías serian unas esposas. Mira, durante el camino se me han ocurrido multitud de reflexiones, ya sabes que la noche es buena consejera.

—¿Qué reflexiones se te han ocurrido? preguntó Miletá, echándose á temblar otra vez. Creí que estábamos de acuerdo.

—¿Cuántos años hace que vives con el señor Coumbes?

—Diez y ocho ó diez y nueve, respondió Miletá bajando los ojos.

—Entonces debes poseer un caudal.

—¿Cómo un caudal!

—Lo que oyes; te conozco y sé que eres muy económica. Echamos la cuenta: por avaro que sea el viejo maldito, lo menos que ha debido darte ha sido doscientas pesetas al año, que unidas á los intereses, hacen unas diez ó doce mil pesetas, que, como jefe que soy de la comunidad, me pertenece á mi dispo-

Problema

Construir un dodecagono equilatero y rectangular.

Solucion al anterior:
Levantando el centro.

UN... VALIENTE

El hombre de las cien mujeres

En Bristol ha terminado la vista del proceso contra un individuo acusado de poligamia.

Se llama Arturo Hyno, se había casado mas de cien veces y la policia americana le andaba buscando hace tres años, sin poder dar con él.

Hyno fué detenido porque se le denunció por delito de poligamia y estas cometidas con perjuicio de su mujer, es decir de su última mujer, con la cual se casó en 28 de Agosto de 1907.

Detenido en el mes de Diciembre último, fué puesto en libertad bajo fianza; pero se negó á comparecer cuando la justicia reclamó. Su último suero perdió los 5.000 francos que había puesto en fianza.

Hyno se hallaba entonces en París veraneando, y no quiso molestarse en ir donde la justicia le llamaba. A fines del mes de Enero se trasladó á Aberdeen, y la policia, que deseaba sentarle la mano, le reconoció y encarceló inmediatamente.

En la primera sesión, mientras que el secretario leía el acta de acusación, el procesado distinguió entre la concurrencia á una de sus últimas víctimas, con dos hijos que tuvo de ella.

Hyno se echó á llorar y le pidió autorización al juez para hablar con su «mujer».

—Cuando se suspenda la audiencia puede usted hablar con quien quiera—respondió el juez.

El acusado, hombre verdaderamente prodigioso, á quien muchos llaman «el profesional del matrimonio, aparenta una laxitud muy natural, en medio de todo: está arrepentido y apesadumbrado, y ha solicitado que todas las acusaciones contra él formuladas se reúnan en un mismo proceso.

El juez de instrucción ha accedido gustoso á su petición.

Una observación curiosísima; Hyno pensaba casarse dentro de poco tiempo con una muchacha muy hermosa y distinguida á quien había convenido ya.

NOTICIAS

La ola femenina

En Madrid existen 40.687 mujeres más que hombres y en Barcelona 26 mil 34, lo que dá por resultado que solamente en las dos principales poblaciones de España hay 66 721 hombras de superavit.

Dentro de pocos días, diremos el superavit de Melilla.

Música

Programa que ejecutará hoy la banda de música del Regimiento de Africa en el paseo del General Hernandez de 3 á 5 de la tarde:

- 1.º Paso-doble «El puño de rosas», Chapí.
- 2.º Valses «A orillas del Nilo», Salvat.
- 3.º Gavota «Angelita», San. Miguel.
- 4.º Fantasía «Los chicos de la escuela», Torregrosa.
- 5.º Vals «Dulces lazos», H. de la Cruz.
- 6.º Paso-doble «El aplauso», Bellido.

Cultos

Los dedicados al Sagrado Corazón de Jesús, correspondientes al presente mes, se verificarán mañana primer viernes.

La misa de Comunión general tendrá lugar á las ocho y media y los ejercicios á las seis de la tarde.

Las señoras celadoras ruegan á sus asociadas la asistencia á dichos cultos.

Consejo de Guerra

A las diez y media, bajo la Presidencia del Teniente Coronel Don Venancio Alvarez Cabrera se verá y fallará en Consejo de Guerra la causa ins-

truida contra un soldado de la Brigada Disciplinaria acusado del delito de lesiones.

Se tendrá la acusación el Auditor Sr. Topete y defenderá al procesado el Capitan Don Teodoro F. de Cuevas.

La carretera del Polígono

Van a dar comienzo las obras para la construcción de la nueva carretera del Polígono.

Merece plácemes por esa decisión el digno General Del Real.

Rectificación

Por error de ajuste atribuimos en el número del 4 á *La Correspondencia Militar* lo escrito por *El Globo* y vice-versa.

Los Correos

El «Sevilla» zarpó de Málaga para el Peñón.

El «Ciudad de Mahón» suspendió su salida por el temporal.

El «Emir»

Procedente de Málaga es esperado hoy el vapor francés «Emir».

Las obras del Puerto

Se hallan muy adelantados los trabajos para la instalación de la central eléctrica que ha de suministrar fuerza motriz á las máquinas del taller de bloques y del muelle.

El inteligente ingeniero don Fernando Arrigunaga imprime gran actividad á los trabajos, presenciándolos hasta en sus menores detalles.

Ahora se hacen preparativos para montar la gran chimenea metálica de la caldera de vapor.

Tan pronto se reciba el material de vías circularán los trenes transportando piedras para la escollera.

Velada teatral

La que organiza el Cuadro Artístico del Casino tendrá lugar el lunes ó el martes próximo.

En lugar de las obras anunciadas se pondrán en escena *El contrabando*, *Ciencias exactas* y *Patientes lejanos*.

TEATRO ALCANTARA

Gran Cinematógrafo Moderno

Función para hoy

- 1.º «Riqueza de un día»
- 2.º Estreno «Maldito botón»
- 3.º «Reyes Magos»
- 4.º Estreno «Después del baile»
- 5.º Estreno «Debut de un fotógrafo».
- 6.º «Escuela de Caballería»
- 7.º «Paisaje de Suiza»
- 8.º «Gomoso molestandor»

Las secciones principiarán de 4 á 8 y media y de 9 á 10.

PRECIOS POR SECCIONES

- Palcos con seis entradas 2'50
- Entrada suelta á Palcos 0'50
- Preferencia (Butaca) 0'40
- Entrada General 0'20
- Medias entradas para niños y militares sin graduación 0'10

NOTA: El público no tendrá derecho á presenciar las películas anunciadas nada más que una sola sección y por una entrada.

Venta

de muebles en buen uso, Isabel la Católica número 8, Buen Acuerdo.

Se necesita

una criada en la calle Isabel la Católica, casa del médico Andujar.

Casa

Se vende una sita en la calle de la Iglesia.

Darán razón en la confitería de don Diego Moyano.

Se Alquila

Un piso en 20 pesetas, darán razón Iglesia 4.

SECCION OFICIAL

Edicto

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

Hago saber:

Que conforme preceptua el artículo 63 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo de Ejército, el domingo próximo día 9 del corriente á las 9 de la mañana se verificará en el local que ocupan las oficinas de esta

Junta el sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del año actual.

Lo que se anuncia por el presente edicto para que lleguen á conocimiento de los interesados á fin de que concurren á presenciar el acto si lo desean.

Melilla 4 de Febrero 1908 —Pedro del Real.—Rubricado.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra Juan Franco.—Llorando.—Las dimisiones

El expresidente Don Juan Franco ha estado en Palacio, según los últimos telegramas que se han recibido de Lisboa.

Al salir de la regia Cámara pudo observarse que el expresidente lloraba.

Todas las autoridades de Portugal han presentado la dimisión de sus cargos.

Un rumor.—La intervención

Hoy ha circulado el rumor de haber sido asesinado el Ministro de la Guerra de Portugal.

«Le Petit Parisien» dice en su último número que está autorizado para negar el rumor que estos días ha circulado, según el cual Francia, España, Inglaterra é Italia tenían propósito de intervenir en Portugal para restablecer el orden.

Retirada.—Una reunión

El «Diario ilustrado» órgano del Presidente Franco en Lisboa confirma la retirada de este de la política de un modo definitivo.

Anunciase una reunión de los franquistas á fin de fijar la línea de conducta que ha de seguir el partido.

Otro combate

Se han recibido telegramas de Casasablanca, reexpedidos desde Tánger, dando cuenta de otro nuevo combate sostenido entre los kabileños de Zamza y las tropas francesas que operan en aquella región á las órdenes del coronel Constegoud.

Después de larga y encarnizada lucha, los moros emprendieron la retirada, siendo perseguidos por los franceses durante una hora.

En la huida, los kabileños experimentaron grandes pérdidas.

Los franceses saquearon y quemaron cuantos aduares encontraron al paso.

El número exacto de bajas por parte de los moros se desconoce. Solo se sabe que ha debido ser excesivo á juzgar por los muchos cadáveres que quedaron sobre el campo de batalla.

Las fuezas del coronel Constegoud tuvieron quince heridos.

Otros telegramas de Casasablanca afirman que en el combate de Zamza, el número de indígenas muertos pasa de doscientos.

Estas noticias han producido gran impresión en Tánger.

Consejo

Los ministros se han reunido esta tarde en Consejo.

La nota oficiosa facilitada á los periodistas, dice que el Consejo, tras breve discusión, aprobó el reglamento porque ha de

regirse la próxima exposición de Bellas Artes.

Los ministros cambiaron impresiones sobre el viaje de los Reyes, cuya fecha de regreso aún no ha sido fijada.

También se ocuparon los Consejeros de los sucesos de Portugal, conviniendo todos en que la situación va mejorando en el vecino reino, á juzgar por las últimas noticias recibidas.

La cuestión de Marruecos, ocupó parte del tiempo que los ministros permanecieron reunidos.

Todos se felicitaron por el curso favorable que siguen los debates parlamentarios.

Bazar «La Moderna»

CALLE DEL GENERAL CHACEL

ESQUINA A LA CALLE DE GRANADA

DAVID BENCHIMOL, dueño de este establecimiento, tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al publico en general, que además de los muchos y variados artículos que ha tenido en su anterior casa del Mantelete, acaba de recibir para el nuevo local extenso surtido en géneros de lana y algodón, encajes bordados, pasamanería, quincalla, perfumería, géneros de punto, camisas de franela y plancha, cuellos, puños, botonaduras, cintas de raso, fallo y Liberty, loza, cristal, batería de cocina esmaltada, gemelos de teatro y campaña, artículos de viaje é infinidad de otros difícil de enumerar, y todos los vende á precios incomparables por lo baratos.

Conviene visitar este nuevo y amplio establecimiento.

Barrio de la Reina Victoria

Calle del General Chacel, esquina á calle de Granada

اعلام

طبيب ما در اسعه ميغيل مرزو يداوي جميع الامراض خصوصاً مرض القلب والربو ويتبرغ لذلك في الريم ساعتين من الساعة الثانية من الزوال الى الساعة الرابعة وينص اجرة لكل مرة نصف ريال بشرط تعجيلها استفراره برفقة سنطيكو بملدية

TRADUCCION

Enfermedades del corazón

Y APARATO RESPIRATORIO

FOR EL MÉDICO MILITAR

M. MORENO

Consulta de pago, de 2 á 4

Calle de Santiago, número 8, pral. izqda.

BOLETIN METEOROLÓGICO

5 de Febrer

MAÑANA

Barómetro	768'9
Termómetro máximo al sol	17'5
Id. mínimo idem	7'0
Id. máximo sombra	14'0
Id. mínima idem	9'5
Estado del cielo.—Cubierto,	
Id. del mar.—Gruesa.	

TARDE

Barómetro	767'6
Termómetro máximo sol	21'0
Id. mínimo idem	17'5
Id. máximo sombra	14'0
Id. mínimo idem	11'0
Estado del cielo.—Cubierto,	
Id. del mar.—Picada.	
Viento reinante.—N. E.	

REGISTRO CIVIL

5 Febrero

Nacimientos, 2.—Matrimonios, 0.—Defunciones, 1.

MATADERO

Reses sacrificadas en el día de ayer: Bueyes, 10.—Terneros, 0.—Cerdos, 0.—Corderos, 0.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Ramirez y Fernandez

Amalcanes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

LA AFRICANA

La fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentes trato y suculentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUM. 7, (MANTELETE)

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario

á 2 pesetas kilo

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

La Ibérica

DE LA

Viada de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pioletes finas.

Calle San Miguel, 23

Salvador Perez Ruiz

PERITO

Se ofrece para toda clase de compra-venta de edificios, al módico interés del 1 por ciento.

Fabrica Lerchundi 40

Quinta de 1908

La Sociedad de seguros de Vida MONTE BENEFICO, redime á metálico, á los jóvenes próximos á sortear en dicho reemplazo, y en ventajosísimas condiciones. A los padres previsores les es factible la liberación de sus hijos desde que cumplen 5 años de edad en adelante, pagando primas más reducidas, según la edad de cada uno y en plazos á voluntad.

Además se dedica esta Sociedad á la creación de dotes de casamiento que se entregan al contraer matrimonio las aseguradas, como asimismo á la constitución en 12 años de capitales de relativa importancia.

Esta Sociedad tiene constituido el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 43 de la Ley de Presupuestos de 1895.

Se remiten gratuitamente tarifas y condiciones á quien las solicite de la Dirección de la Sociedad, San Andrés 160, La Coruña; ó al Representante en Melilla y menores de Africa, D. José Arza Castro, P. Lerchundi, 27 Melilla.

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Ciruelas pasas	Kilo	1'00
Pasas racimales	"	1'30
» en cajas de lujo con 2 1/2 libras	Caja	3'00
» en id. id. con 3 1/2 id.	"	3'50
» en formales con 3 kgs.	"	4'00
» en id. de gran lujo	"	6'50
Carnes de membrillo	Kilo	1'30
Higos en seretes de 1 arroba	Serete	3'50
» á granel	Kilo	0'40
Frutas cristalizadas en tarros de cristal	Tarro	2'00
Id. id. en cajas de madera	Caja	4'00
Guindas preservadas en botes de 1 litro	Bote	1'50
Frambuesa en id. id. de 1 id.	"	1'50
Ciruelas en id. id. de 1 id.	"	1'25
Piñones en paquetes de 1 libra	Paquete	1'25
» á granel	Kilo	4'00
Poladillas	"	4'50
Id. con almendra americana	"	3'00
Id. rellenas de chocolate	"	2'50
Guayaba «Pavo Real»	Caja	2'75
Mortadela en bolas	Kilo	4'25
Chorizos asturianos en latas de 2 kilos	Lata	7'00
Morcillas en id. de 1'250 kgs.	"	5'25
Patas de cerdo	Kilo	0'70
Jamón en latas de 1 kilo	Lata	3'75
» en id. de 500 gramos	"	2'00

Variado surtido en chocolates y bombones suizos, galleteros elegantes y jaleas en teteras, jarrón, mantequeros, &c.

Carpintería y Ebanistería

— DE —

José Alba Castillo

20--ALTA--20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Especialidad en muebles de lujo.

Depósito de toda clase de molduras para muebles y decorado de habitaciones.

Chapas de palo santo, erable, caoba, roble, cedro, nogal y cocomo.

BANCO DE CARTAGENA

SITUACIÓN EL DÍA 31 DICIEMBRE 1907.—15.º Ejercicio semestral

ACTIVO		Pesetas
Disponible en efectivo	Caja 2.703.238'23 Banco de España 99.307'79	2.802.546'02
	Fondos Públicos 599.037'71	
	Descuentos sobre la Plaza 4.655.617'56	
	Efectos á cobrar 3.181.803'81	
	Cte con garantía personal 2.134.749'69	
	» » » de valores 2.402.072'01	
	Solares en el Ensanche de Cartagena 101.200'85	
	Corresponsales 6.205.184'06	
	Varios 151.358'52	
	Inmuebles 547.650'31	
	Mobiliario 36.400'27	
	Cámara acorazada de Cajas de Alquiler 79.381'16	
	Accionistas 13.675 »	
	Acciones en cartera 4.645.000 »	
	TOTAL 27.555.676'97	
	VALORES NOMINALES	
Depósitos en custodia 29.788.083		
» necesarios 300.500		
» en garantía 2.841.907'04		32.930.490'04
	TOTAL GENERAL 60.486.167'01	

PASIVO		Pesetas
Cuentas corrientes	Cte á la vista 2.574.536'39 » á 8 días 1.310.817'39 » á 30 días 1.412.269'36	5.297.623'14
	Imposiciones á fecha fija 976.568'64	
	Imponentes de la caja de Ahorros 6.930.183'23	
	Efectos á pagar 42.401'53	
	Corresponsales 3.521.215'17	
	Varios 47.468'84	
	Dividendos á pagar 10.256'50	
	Utilidades líquidas 279.959'92	
	Fondo de reserva 450.000 »	
	Capital 10.000.000 »	
	TOTAL 27.555.676'97	
	VALORES NOMINALES	
Depositantes de efectos en custodia 29.788.083		
Acreedores por depósitos necesarios 300.500		
Depositantes de valores en garantía 2.841.907'04		32.930.490'04
	TOTAL GENERAL 60.486.167'01	

El Consejo de Administración ha acordado dar á las 279.959'92 pesetas de Utilidades líquidas obtenidas en el segundo semestre de 1907, la aplicación siguiente:

A DIVIDENDO ACTIVO	sobre 10.000 acciones que comprende la 1.ª serie, 15 pesetas por acción Ptas. 150.000	
	sobre 710 acciones de la 2.ª serie entregadas el 10 de Agosto en canje á los accionistas del Banco de Andalucía que aceptaron aquél antes del 10 de Julio; 11'50 pesetas por acción » 8.165	
A FONDO DE RESERVA	sobre 10.000 acciones (1.ª serie), 5 pesetas por acción » 50.000	
	sobre 710 acciones (2.ª serie), 50 pesetas por acción » 35.500	
	» Amortizar la cuenta de mobiliario » 1.294'92	
	» Cuenta nueva » 35.0'00	
	TOTAL PESETAS 279.959'92	

El importe que corresponde por acción, libre de impuestos, por los beneficios obtenidos en el semestre, será pagado contra cupón núm. 14 desde el día 15 de Enero próximo en las Cajas del Establecimiento y de sus Sucursales en Murcia, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón y Cieza; en Madrid, en el Banco Hispano Americano, Banco Español del Rio de la Plata y Banco Español de Crédito; en Oviedo, en el Banco Asturiano; en Gijón, en el Banco de Gijón; en Santander, en el Banco Mercantil y en Bilbao, en los Bancos del Comercio, de Bilbao y de Vizcaya.

El Oficial 1.º de Contabilidad, Rafael Sierra.—V.º B.º El Director-Gerente, Joaquín Payá.

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES

CON PATENTE DE INVENCION

DE VIDAL Y COMPANIA

Despacho: Gladó, 1.—Barcelona

Es el mejor y más económico de los sistemas conocidos de cubiertas, por el gran ahorro de material y de jornales.

Precios: Tejas de clase A, 3'00 Ptas. metro cuadrado
B, 2'00
C, 1'50

Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0'25 ó 0'50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras. Cada dos tejas cubren un metro cuadrado

VIDANSE CATALOGOS

El Regulador

Matpartida Hermanos S. en C.

Esta importante casa cuenta hoy con gran surtido en todos los artículos, y las últimas novedades en tejidos, quincalla, paquetería, muebles, bisutería, cristalería, juguetería, confecciones de todas clases, perfumería, sombrillas y paraguas, porcelana y batería de cocina, impermeables mar-

ca Christian, chanclos de goma Boston y miles de artículos imposibles de enumerar.

Esta casa, contando con tan grandes y variadas existencias y abarcando tantos artículos, hace precios sorprendentes de difícil competencia.

Gran surtido en muebles de todas clases á precios módicos, al contado y á plazos.

Barrio Reina Victoria